



52 detenidos y 133 animales recuperados en operativos contra el abigeato

ÑUBLE. Despliegue táctico en terreno y coordinación con el Ministerio Público han sido claves.

Felipe Placencia

crónica@cronicachillan.cl

Carabineros de Ñuble ha intensificado su estrategia de seguridad rural con resultados concretos en la lucha contra el abigeato. Es así como entre 2024 y lo que va de 2025 la Patrulla de Investigación Táctica Rural ha detenido a 52 personas y ha recuperado a 133 animales.

En lo que va del año 2025 ya se han detenido a 15 personas por delitos relacionados con el abigeato, funcionamiento de mataderos clandestinos, infracciones a la Ley de Control de Armas, contrabando de medicamentos, e incluso el incumplimiento de cuarentena animal por Anemia Infecciosa Equina.

Igualmente, gracias al trabajo conjunto con el Ministerio Público, se ha logrado este año la recuperación de 13 animales en el marco de distintas investigaciones en curso.

A su vez, durante 2024, la Patrulla de Investigación Táctica Rural recuperó más de 120 animales, detuvo a 37 personas por diversos delitos y logró desarticular a una banda criminal dedicada a ilícitos en zonas agrícolas.

También se ha reforzado el



CARABINEROS A TRAVÉS DE PATRULLA DE INVESTIGACIÓN TÁCTICA RURAL REALIZA PROCEDIMIENTOS POR ABIGEATO.

trabajo coordinado con entidades del Estado como la Seremi de Salud de Ñuble y el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), en una estrategia integral que apunta a frenar el delito en entornos rurales.

“Este trabajo en la ruralidad continúa siendo fortalecido con servicios especiales, ahora más bien, con el trabajo del equipo OS-14 Ñuble, que ha dispuesto a las Patrullas Mixtas en un despliegue puerta a puerta, con patrullajes y fiscalizaciones también, para detec-

tar factores de riesgo y subsanarlos con acciones colaborativas junto a los municipios, en la comprensión de que todos somos responsables de la seguridad”, apuntó el Prefecto de Ñuble(s), teniente coronel José Luis Villegas.

El representante de los agricultores y ganaderos de San Carlos, Alfredo Schmidt, y miembro del directorio de Ferias CAR, agradeció el esfuerzo de Carabineros y lamentó que el robo de ganado “se haya transformado en una mafia”.

Como ejemplo de esta problemática y sus complejidades, el empresario aseguró que “hace poco a un vecino le carnearon como seis animales”, por lo que espera que los responsables puedan reparar el daño realizado.

PATRULLA ESPECIALIZADA

Ñuble se caracteriza por su vasta extensión rural, con más de 13 mil kilómetros cuadrados, y su diversidad geográfica, que abarca cordillera, valle y costa. Esta configuración ha motiva-

do una reorientación de los servicios policiales, dando paso a una estrategia diferenciada y focalizada en las necesidades del campo.

En ese contexto, Carabineros creó en 2024 la Patrulla de Investigación Táctica Rural, unidad que surgió en respuesta directa a los planteamientos recogidos en mesas de trabajo, denuncias vecinales y reuniones con gremios agrícolas, ante el alza del robo de animales, fertilizantes, maquinaria e insumos agrícolas.

“El trabajo en terreno, las conversaciones con vecinos, familias, reuniones con la Asociación de Agricultores, o de Ferias CAR, por ejemplo, fueron vitales para reenfocar el servicio y disponer nuevas acciones de carácter investigativo y preventivo”, indicó el Prefecto Villegas.

A esta unidad se sumó el equipo OS9 de Organizaciones Criminales y la Fiscalía, logrando procedimientos emblemáticos como la incautación de caballares y medicamentos veterinarios ingresados ilegalmente desde Argentina, y la desarticulación de una banda de cuatrerros que operaba en San Fabián de Alico, y trasladaba carne faenada de forma clandestina a la Región Metropolitana, según explicaron desde Carabineros de Ñuble.

El representante de los agricultores de San Carlos, Alfredo Schmidt, resaltó que la Patrulla de Investigación Táctica Rural ha sido tremendamente positiva. Tanto, que incluso “podría ampliarse a otras más”, recalcó.

Y realizó un llamado a las empresas grandes a que realicen aportes a Carabineros “para dotarlos de recursos y combatir la delincuencia” juntos, el mundo público y privado. ☞